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B alance de una gestión___________ __

1986: Un ano de realizaciones
Al comenzar este año de 1987, es ne

cesario hacer un somero balance de ¡a 
gestión municipal de los pasados 365 
días, casi coincidentes con el regreso 
del Grupo Independiente de Benalmá
dena al equipo de gobierno.

El alcalde Ramón Rico resume el in
tenso trabajo realizado, explicando que 
el objetivo ha sido únicamente servir a 
Benalmádena. Hace especial hincapié 
en que el Ayuntamiento tiene sus puer
tas abiertas para todo aquél que quiera 
plantear problemas o dudas.

Durante poco más de un año, el equi
po de Gobierno, a través de las delega
ciones, ha trabajado intensamente, po
niendo en marcha proyectos aparcados 
cuando tuvieron que dejar el poder, y 
especialmente, iniciando otros muchos. 
Se trataba de acelerar el motor de la 
gestión municipal, que había permane
cido mucho tiempo al ralentí.

Junto al alcalde, varios concejales ha
cen también balance de las realizacio
nes y proyectos de sus delegaciones.

Benalmadena en

«FITUR 87»
Benalmádena estará presente en la 

Feria Internacional de Turismo «Fitur 
87», que se celebra en Madrid en los úl
timos días de este mes de enero.

El Ayuntamiento ha decidido concu
rrir a este certamen en solitario, con su 
propio stand, lo que permitirá así una 
promoción más efectiva de nuestro Mu
nicipio.

A la Feria asistirán el alcalde, Ramón 
Rico, y el concejal de Turismo, Francis
co Olmedo.

Durante los siete días de duración de 
la muestra turística, en el stand de Be
nalmádena se repartirán folletos infor
mativos, realizados en cuatro idiomas, 
así como diversos objetos de promoción 
con el nombre de Benalmádena.

También habrá proyección constante 
de video, con grabaciones de la oferta 
turística de Benalmádena, y se recibirá 
la visita de numerosas personalidades y 
famosos.

Nueva ambulancia
Los servicios sanitarios municipa

les se han visto reforzados con la ad
quisición de una nueva ambulancia, 
que tendrá su base en el Ambulato
rio de Arroyo de la Miel. Se trata de 
un Peugeot 505, equipado con los 
elementos más modernos para reali
zar su función..

Acerado de la 
Carretera de Cádiz

El último Pleno Municipal aprobó 
realizar un nuevo acerado de la Ca
rretera de Cádiz, en el tramo entre 
24 horas y el hotel Riviera. El impor
te de las obras será de 26 millones 
de pesetas, aunque el pleno estimó 
que se consultaría previamente al Mi
nisterio de Obras Públicas, para que 
las obras a realizar se ajusten al pro
yecto de autovía que el MOPU estu
dia para ese tramo.

Ramón Rico.
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Ramón Rico, alcalde: «Las puertas del Ayuntamiento están abiertas para todo el mundo»

«Ha sido un año de trabajo 
continuo y de muchos frutos»

Ram ón Rico, alcalde desde el 
mes de noviem bre de 1985, hace ba
lance de este poco más de un año de 
gestión, que acaba con 1986, di
ciendo que «ha sido de trabajo  con
tinuo, y hemos cosechado muchos 
frutos que benefician a Benalmáde
na, que es nuestra misión. H a sido 
una labor de equipo, y el grupo de 
gobierno, aún teniendo total au to 
nom ía en cada una de las delegacio
nes, ha trabajado  conjuntam ente, 
porque siempre se realizan las con
sultas en las reuniones de grupo, o, 
en su caso, a mí como alcalde».

Al recordar este período que se 
abría en noviem bre de 1985, Ra
m ón Rico señala: «En primer lu
gar, la tarea fundam ental fué la de 
poner al día los innum erables asun
tos pendientes después de los casi 
15 meses de paralización, debida a 
las causas que todos conocemos. 
P or o tro lado, tam bién se pusieron 
en m archa muchos proyectos del 
grupo de gobierno nuestro, que se 
abandonaron cuando tuvimos que 
salir».

Entre las num erosas gestiones y 
realizaciones llevadas a cabo en este 
período, el alcalde destaca algunas 
de gran im portancia, aunque «lógi
camente, hay que dejar en el tintero 
o tras m uchas, que son igualmente 
im portantes, pero que, en definiti
va, constituyen una tarea más coti
diana».

En prim er lugar, hace mención 
de la reestructuración de personal, 
«de la que se ha term inado la pri
m era fase, y que unida a la mecani- 

; zación de los distintos departam en
tos municipales, redundará en una 
m e jo r  o r g a n iz a c ió n  de lo s 
mismos».

En el apartado  de Urbanism o, 
hace referencia al Plan General de 
O rdenación, «que está muy avan
zado en su redacción, y el equipo 
redactor está trabajando  para  ulti
m ar detalles, por lo que en un plazo 
muy breve estará com pletam ente 
term inado».

P or o tro  lado, nos recuerda una

serie de proyectos y obras, que son 
de gran im portancia para  el M uni
cipio: la variante de Benalmádena 
Pueblo, por debajo de los jardines 
del M uro; la proposición al M OPU 
para  el trazado de la autovía de la 
Costa desde la variante de Torre- 
molinos hasta pasado el Bil-Bil; el 
adecentam iento y embellecimiento 
de calles y plazas... «Esta últim a la
bor es muy im portante. Estam os 
dotando al M unicipio de plazas, ca
lles y avenidas m ejores, con aparca
m ientos, con acerado nuevo, con 
jardines, incluso m ejorando los ya 
existentes. Y ejemplo son, por citar 
alguno, los de la avenida de la 
Constitución, y los de la Plaza de 
las Flores».

«O tro ejem plo, en Benalmádena 
Pueblo, es el entubam iento del

Ramón Rico Muñoz. Alcalde.

Arroyo de la Revuelta, donde tam 
bién irán aparcam ientos y jardines, 
y el asfaltado de num erosas calles y 
carriles, que eran muy im portantes 
para todos los habitantes del M uni
cipio».

Cuatro nuevas aulas en el Colegio Poeta Salvador Rueda.
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Inauguración del nuevo Instituto

EDUCACION

En política educativa, el alcalde 
destaca el esfuerzo realizado para 
la construcción de los edificios del 
Instituto y del aulario del Tom illar, 
que eran totalm ente necesarios pa 
ra atender las necesidades de esco- 
larización de Benalm ádena, y que 
fueron realizados en un tiempo ré
cord, logrando su term inación a 
tiempo para el comienzo del curso 
escolar. «Se están construyendo 
tam bién -dice el alacalde- 20 aulas 
en La Léala, y se han realizado me
joras en los colegios existentes. Se 
trabaja , en definitiva, para atender 
todas las vertientes de los especiales 
problem as que plantea este m unici
pio, principalm ente, por sus carac
terísticas turísticas».

P or o tro lado, funcionan dos 
guarderías infantiles, que «se están 
dotando para ofrecer el servicio 
más completo y racional, ajustado 
a las necesidades familiares de los

niños que acuden a ellas».
En el capítulo de Sanidad, Ra

món Rico destaca la construcción 
del nuevo am bulatorio  de Benalm á
dena Pueblo, que ha venido a cu
brir unas necesidades im portantes, 
ya que las instalaciones existentes 
eran insuficientes».

«Tam bién se está trabajando  en 
el concierto de la RASSSA, para 
que los am bulatorios consigan las 
m ejoras y ventajas necesarias en su 
funcionam iento, en beneficio del 
pueblo».

TURISMO

En el caso de las realizaciones lle
vadas a cabo en Turism o, Ram ón 
Rico destaca la puesta en funciona
m iento de la Oficina M unicipal de 
Turism o, en su nuevo local del 
Puerto  Deportivo.

«P or o tro  lado, la política del 
equipo de gobierno es la de realizar 
la m ayor prom oción posible de 
nuestro M unicipio, y para  ello esta
mos asistiendo a las principales fe
rias turísticas europeas, m uchas ve
ces con stand propio. Tam bién se 
está renovando el m aterial de p ro 
m oción, con la intención de que la 
oferta  de Benalm ádena sea conoci
da en todos sitios, y especialmente, 
por las personas que pueden influir 
en la elección de los lugares de des
canso para  sus clientes. Puedo decir 
con tranquilidad que, hasta ahora , 
lo estamos consiguiendo».

U na de las ofertas turísticas más 
im portantes de Benalm ádena es su 
Puerto  Deportivo. «Ya se ha ap ro 
bado en pleno el pliego de condi
ciones para  la concesión de la ex
plotación a una entidad privada, 
que pensam os, es la m anera de que 
los servicios que ya se prestan , se 
incrementen y m ejoren, aum entan
do el aliciente turístico que repre
senta el Puerto» .
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El nuevo ambulatorio de Benalmádena Pueblo

DEPORTE Y CULTURA

El deporte, se puede decir, es al
go m im ado en Benalmádena. Las 
im portantes instalaciones, una de 
las m ejores de A ndalucía, acogen a 
num erosos equipos nacionales e in
ternacionales, que eligen el M unici
pio para realizar concentraciones y 
entrenam ientos. «Adem ás, estas 
instalaciones del Polideportivo M u
nicipal, dice el alcalde, están dedi
cadas plenam ente al servicio de los 
habitantes de Benalmádena, con 
cursillos de los diferentes deportes 
que se pueden practicar en ellas, 
torneos, etc.». Estas instalaciones 
van a ser am pliadas con otras nue
vas, «y se verán complem entadas 
con las del Polideportivo de Benal
m ádena Pueblo, cuyo proyecto ya 
existe».

En el terreno cultural, el alcalde 
hace balance háciendo hincapié en 
que la política va orientada hacia 
una participación popular: «Esto es

patente en el Paso, con casi 170 ac
tores, o en las Jornadas de Teatro, 
o en las clases extraescolares, que 
este año ocupan a más de 700 alum 
nos». Además de eso, se han p ro 
gram ado conciertos, exposiciones, 
festivales de danza, o el tradicional 
Festival Flamenco».

LIMPIEZA

O tro apartado im portante es la 
limpieza. «Se está realizando un 
nuevo pliego de condiciones que re
coja las necesidades actuales, espe
cialmente, en la recogida de basu
ras. Se han acondicionado las p la
yas, y el saneam iento integral». 
Hay otras muchas cosas que han si
do temas puntuales, como por 
ejem plo, el esfuerzo que se está rea
lizando para  do tar a la Policía M u
nicipal del m aterial que necesita pa 
ra realizar su labor. «Se han adqui
rido m otos, y se van a adquirir dos 
coches-patrulla, que son necesarios

para cubrir los problem as que plan
tea un M unicipio tan amplio y ex
tenso como el nuestro, y de tan ta  
población fija o flotante».

«Tam bién se logró el desbloqueo 
de los convenios urbanísticos, se ha 
conseguido que el servicio de au to 
buses incremente el núm ero de via
jes, se logró para Benalmádena (lo 
que fue una im portantísim a p ro 
moción) el final y el comienzo de 
etapa de la Vuelta Ciclista a Espa
ña, y otras muchas cosas».

«Quiero resaltar, por últim o, que 
ésta ha sido, insisto, una labor de 
equipo, en la que cada uno de los 
concejales del equipo de gobierno 
han trabajado  intensam ente en su 
parcela, para conseguir todo esto 
que he m encionado y todo lo de
más. Y quiero dejar constancia de 
que las puertas del Ayuntam iento 
están siempre abiertas para quienes 
tengan cualquier tipo de proble
mas, o quieran plantear sugeren
cias. Ahí está la base de gran parte 
de nuestra labor».
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V

Homenaje a la tercera edad.

Excmo. Ayuntamiento 
de Benalmádena 

Oficina Técnica

Si tiene que comunicar alguna 
anomalía en los servicios:
• LIMPIEZA VIARIA
• AGUA
• SANEAMIENTO
• ALUMBRADO

Llam e de 8  a 1 5 h. al te lé fo n o

44 38 73
(Fuera de estas horas, a la Policía Municipal).

Recogida domiciliaria de basuras
(Muebles, electrodomésticos, etc.) 

(de 4 a 13 y  de 17 a 20 h.)

Tel. 44 55 36

------------------------------------

AGRADECIMIENTO
Hace tiempo ya, me había com

prometido escribir para “ La Gaceta 
Municipal” . Mi intención entonces fue 
de exponer al Excmo. Ayuntamiento 
abiertamente lo que a mi parecer eran 
injusticias contra los contribuyentes. 
La falta de cuidado cívico y reglas co
munes, por el interés nulo prestado a 
nuestras súplicas que aunque fueron 
expuestas verbalmente a sus diferentes 
alcaldes en su tiempo, así como escri
tas y leídas en el “ pleno.” Ahora yo, 
como la primera residente de este lu
gar, me siento en el deber de escribir 
para elogiar públicamente al Sr. Ra
món Rico, Alcalde del Ayuntamiento 
de Benalmádena por haber escuchado 
y comprendido la necesidad de cuidar 
las peticiones de quienes hasta ahora 
nos habíamos considerado los huérfa
nos del Pueblo. Este buen Alcalde re
conociendo los sinsabores sufridos por 
ya catorce años, por la falta de un ca
mino en condiciones que nos permitie
ra el ir y venir con el regocijo de ser 
parte de un pueblo que no sólo es be
llo, pero donde al fin, se han hecho 
justicia a un grupo de contribuyentes 
extranjeros que reconocen la suerte de 
ser parte de este pueblo nuestro.
Por todos ellos, (18 familias) Mil gracias 

Fanny Walker.
Villa Paquita - Benalmádena Pueblo
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Francisco Olmedo, delegado de Turismo y Puerto Deportivo

«El Ayuntamiento está realizando 
una gran labor de promoción»
Francisco Olmedo, concejal dele

gado de Turismo y del Puerto De
portivo, se ha movido, esencial
mente, dentro del aspecto prom o
cional, consiguiendo la presencia 
institucional de Benalmádena en las 
principales ferias turísticas euro
peas y españolas.

«Se trata de que nuestra princi
pal industria, la turística, esté aten
dida convenientemente por parte 
del Ayuntamiento. Hemos realiza
do un esfuerzo grande por estar 
presentes en los acontecimientos tu
rísticos más relevantes, porque con
sideramos que es ahí donde los pro
fesionales del turismo toman las de
cisiones de acudir con su clientela a 
tal o cual zona.»

Una de las características es que 
Benalmádena ha estado presente en 
muchas ocasiones con «stand» pro
pio. «Eso era necesario, porque en 
la promoción conjunta de toda la

zona, se producen a veces defectos 
que perjudican a unos y a otros, ya 
que, por ejemplo, el espacio de los 
«stands» es reducido y no caben 
con holgura todas las ofertas de los 
distintos lugares.»

Benalmádena ha estado presente 
en ferias como FITUR, la World 
Travel Market, de Londres, I.T.B. 
en Berlín, Vadexpo en Granada, 
Expovacaciones en Bilbao, B.T.F 
de Bruselas, etc...

«En todas estas ferias se ha ma
nejado este año material de promo
ción nuevo, editado en distintos 
idiomas, porque prácticamente no 
existía ya ese material. Se han edi
tado folletos, posters y regalos po
niendo gran interés en resaltar la 
oferta que el Municipio de Benal
mádena, de especiales característi
cas dentro del conjunto de la Costa 
del Sol, hace a sus visitantes. Son 
muchas las cosas que podemos

Francisco Olmedo

ofrecer, y muy variadas, como 
complemento a lo que esencialmen
te vienen buscando los turistas, que 
es el sol y las playas. Tenemos luga
res de diversión, de tranquilidad, 
ofertas singulares, como el casino o 
el parque de atracciones Tívoli. En 
fin, que todo hay que darlo a cono
cer, y se está haciendo.»

Por otro lado, el Ayuntamiento

Benalmádena, más promocionada turísticamente
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Puerto Deportivo

ha vuelto a reabrir la Oficina de In
formación Turística.

«La Oficina se encontraba cerra
da, y su última ubicación era el 
Castillo del Bil Bil. Queríamos que 
se ofreciera un auténtico servicio a 
nuestros turistas, y por eso se ha 
abierto de nuevo, esta vez en la en
trada al Puerto Deportivo, donde 
se presta mejor. Diariamente son 
cientos de personas las que pasan 
por la oficina en demanda de infor
mación o ayuda, y eso demuestra 
que ha sido un acierto. No se trata 
sólo de atraer al turista, sino de que 
el Ayuntamiento, dentro de sus po
sibilidades, ayude a la industria tu
rística ofreciendo los servicios que 
pueda.»

TURISMO ESPAÑOL

Dentro de la labor de promo
ción, se está acudiendo a ferias de 
carácter nacional, aunque éstas ten
gan también proyección hacia el ex
tranjero: Madrid, Bilbao, G rana
da...

«Además de la oferta dirigida al 
extranjero, también queremos pro- 
mocionar Benalmádena de cara al 
visitante español, que cada vez es 
más numeroso en nuestro Munici
pio. El turismo interior, que se está 
poniendo más y más de moda, es 
muy interesante para nosotros, es
pecialmente, porque es un turismo 
familiar, que mueve a muchas per
sonas.»

En este sentido, también se reali
za promoción en los medios de co
municación. «Por supuesto , es un 
medio de llegar a los posibles visi
tantes españoles y extranjeros. Des
de medios de comunicación habla
dos, como pueden ser programas 
de radio emitidos desde Benalmá
dena, hasta páginas de publicidad 
en periódicos o revistas especializa
das. Estas últimas muy interesantes 
porque llegan, precisamente, al pú
blico al que va dirigido el 
mensaje.»

Toda esta labor, según los datos 
que me han llegado, ha resultado 
positiva, porque este año ha sido 
bueno, en cuanto al número de visi
tantes, aunque las cifras no son to 
davía muy exactas, ya que son mu
chas las plazas ocupadas y de muy

distinta índole: apartamentos, ho
teles...

PUERTO DEPORTIVO

Respecto al Puerto Deportivo, se 
ha aprobado, en una sesión plena- 
ria, el pliego de condiciones para la 
adjudicación a una entidad privada 
la explotación de los servicios del 
Puerto.

«Es una decisión que ha tomado 
el grupo de gobierno del A yunta
miento, con el objeto de dotar al 
puerto de unos servicios más corn-' 
pletos y mejores, que son los que se 
exigen en ese pliego de condiciones. 
Creemos que esta decisión redun

Benalmádena centro turístico

dará en beneficio de todos los usua
rios del puerto, e incluso en el de 
los mismos visitantes, porque, la 
empresa privada que acceda a la 
concesión, tendrá lógicamente, la 
preocupación de los servicios sean 
lo más completos y de la mejor cali
dad posible.»

«De cualquier forma, el escapa
rate nacional e internacional que es 
el Puerto Deportivo, fuerza a que 
esta decisión se haya tomado en 
bien de la imagen de Benalmádena, 
y si tenemos en cuenta que en el 
pliego de condiciones va reflejada 
hasta la obligación de la empresa 
adjudicataria de conservar al perso
nal de servició en el puerto, recono
ciendo su antigüedad, creo que to 
do marchará con una completa 
normalidad.»
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Alejandra Pérez Roca, delegada de Cultura

«Las clases extraescolares 
cuentan con más de 700 alumnos»

Alejandra Pérez Roca, concejal 
delegada de Cultura, hace balance 
de las actividades de su delegación, 
a lo largo de este año 1986, dicien
do que «ha sido un año en el que la 
participación del pueblo en activi
dades culturales, ha superado con 
m u c h o  a to d o s  lo s  añ o s  
anteriores».

Alejandra Pérez Roca resume es
tas actividades que van desde expo
siciones de pintura hasta las clases 
extraescolares, pasando por con
ciertos, teatro, cursos del INEM, y 
actividades excepcionales, como el 
Paso o la programación navideña. 
¿Las clases extraescolares, este 
año, han visto aumentadas las ense
ñanzas que se imparten?

Sí, el pasado curso, había clases 
de pintura y modelado, baile, y tea
tro. Este año hemos incrementado 
el número de actividades y se dan 
clases de yoga, de telares, de inglés 
y de francés. Los telares en acuerdo

con la escuela «La Madraza» de la 
Diputación Provincial, y los idio
mas, con la Escuela Oficial que 
vendrá a examinar a los alumnos. 
También se imparten clases de Sol
feo, Guitarra y Piano, por profeso
res del Conservatorio de Música. 
Hay que puntualizar que este año 
se ha recuperado el edificio del To
millar Viejo, donde se han ubicado 
todas las clases. En total, entre las 
clases del Tomillar, y las que se im
parten en Benalmádena Pueblo, 
podemos decir que hay más de 700 
alumnos aprovechando esta opor
tunidad.
¿Hay otras actividades de enseñan
za?

Sí, pero estas corresponden al 
INEM, que concede cursos de unos 
tres meses de duración, y el Ayun
tamiento sólo cede el local y admi
nistra los fondos. Hemos tenido un 
curso de auxiliar administrativo, y 
tenemos ahora uno de inglés turísti-

Alejandra Pérez Roca.

co y otro de tapices y alfombras. 
Estamos concretando un tercero, 
de peluquería de señora, que ya nos 
ha sido concedido, y además se han 
solicitado otros, de gran interés pa
ra nuestro municipio, como es el de 
camarero de sala, trabajos en mim
bre, etc. Pero estos cursos sólo van 
destinados a personas en el desem
pleo.

La Orquesta Sinfónica de Málaga en la Casa de la Cultura
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Una escena de El Paso

¿Otras actividades culturales?
Hemos tenido muchas a lo largo 

de este año. Por ejemplo, en la Mú-' 
sica, hemos tenido conciertos en el 
Castillo del Bil Bil, de piano y can
to, de chelo, de guitarra, de 
piano...En la Casa de la Cultura se 
celebró una importante Semana de 
la Música Española, a la que acu
dieron los más importantes intér
pretes de esta música en España: 
Bitteti, Guillermo González, el 
Grupo Eurídice de Zarzuela, el Trio 
de Madrid; La Orquesta Sinfónica 
de M álaga... Además de estos con
ciertos han habido otros de la pro
pia Orquesta con la Coral Santa 
María de la Victoria, María José 
González, una soprano malagueña 
de gran categoría, y mucho más. 
¿Teatro?

El teatro es un aspecto que hay 
que tocar desde otro punto de vis
ta. Nos han visitado varios grupos, 
pero la política que se ha seguido es 
que el propio pueblo interprete las 
obras y tome así afición. Especial
mente, y con la idea que nos pro
porcionó el montaje de el Paso, se 
han construido unas Jornadas de 
Teatro, que, dirigidas por Jacinto 
Esteban, han movilizado a casi 
ciento cincuenta personas, entre

actores y bailarines. Y puedo decir, 
con el orgullo que dan los aplausos, 
que han sido miles de personas las 
que han presenciado estos espectá
culos, y que han disfrutado enor
memente con los mismos. Una fór
mula similar se ha seguido para 
montar «El auto de la estrella de 
Oriente», que se interpreta estas 
navidades. Y no olvidemos los 
montajes que se realizan en extraes
colares, que han conseguido, inclu
so, premios provinciales, como el 
dirigido por Chencho Ortiz.
¿Otras actividades?

En realidad hay muchas. No sólo 
nos limitamos a éstas, pero las con
sidero menos resaltables, porque 
entran dentro de la rutina de una 
delegación como ésta. Se colabora 
con la programación de las fiestas, 
tanto en Feria como en Navidad, y 
se organizan actividades para an
cianos o se procuran para los cen
tros escolares, como recientemente 
se ha hecho con un teatro de mario
netas.
¿Bibliotecas?

También se ha desarrollado una 
mejora en las bibliotecas. Este año 
se ha destinado un importante pre
supuesto a la adquisición de libros, 
ya que la demanda existente no po

día ser cubierta por los que había. 
El número de socios de las bibliote
cas aumenta día a día, y el capítulo 
anual de los presupuestos destinado 
a la adquisición de nuevos libros 
era muy insuficiente.
¿Algo más?

Me gustaría resaltar que los ba
jos de la guardería de Benalmádena 
Pueblo, se ha instalado la Escuela 
Municipal de Música, Baile y Tea
tro, para que en ella puedan darse 
las clases de baile, y los componen
tes de la Banda Municipal puedan 
ensayar, así como del grupo de tea
tro. Igualmente, se acondicionó el 
taller de pintura y modelado, cuyas 
obras están finalizando ahora, aun
que ya está en funcionamiento. Se 
ha adquirido un horno para el mo
delado, del que se carecía*. Por otro 
lado, se ha acometido una reorga
nización del Museo, y se ha encar
gado a Felipe Orlando el trabajo de 
catalogación que era tan necesario, 
y que comenzó a principios de año. 
Este último punto es muy im por
tante, porque son numerosos los 
grupos de estudiantes que visitan 
este museo, y que además, puede 
servir de mucho a estudiosos de la 
arqueología y del arte precolombi
no.
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Carmen Vargas, delegada de Educación e Información

«El esfuerzo del Ayuntamiento 
ha sido este año mayor que nunca»

Carmen \ arya*

Carmen Vargas Molina, concejal 
delegada de Educación y de Infor
mación, se considera totalmente sa
tisfecha de las numerosas realiza
ciones que durante estos catorce 
meses, se han llevado a cabo en los 
centros escolares y de enseñanza en 
general, en el Municipio de Benal
mádena. Una labor y una preocu
pación, que ha fructificado en una 
mejora general, dentro de las obli
gaciones que el propio Ayunta
miento tiene, y aún fuera de las 
mismas.
¿Dentro de estas realizaciones, qui
zás, lo más destacable ha sido la 
construcción del nuevo edificio del 
Instituto^ del aulario del Colegio 
El Topiillar?

Sí, desde luego, simplemente por 
el importe de las obras, ya lo pode
mos considerar como las realizacio
nes más importantes. Además, en 
estos dos casos, hubo que luchar 
contra el tiempo, porque quería
mos que funcionaran para el nuevo 
curso, como así fue.
¿Pero, además, el Ayuntamiento 
ha acometido otras obras en diver
sos centros?

Claro, porque esa es una política 
que no puede estar parada nunca. 
Los centros de enseñanza necesitan 
un mantenimiento y una atención 
constante, y lo sé, desde mi puesto 
de Delegada de Educación. Por 
ejemplo, se han construido cuatro 
aulas en el Colegio Salvador Rueda 
y se ha procedido al arreglo del pa
tio. También en el Miguel Hernán
dez se han realizado mejoras en el 
patio. En el Enrique Bolín se han 
construido los servicios de los pa
tios, y se han acondicionado la bi
blioteca y el laboratorio. Al colegio 
de La Léala se le ha dotado de me
naje de cocina, y el del Tomillar, de 
biblioteca y de calefacción.
¿Hay un proyecto de un nuevo cen
tro...?

No solamente el proyecto. Se es
tá construyendo un centro con 20 
unidades, 16 de E.G.B. y 4 de

preescolar en La Léala, que estará 
en funcionamiento para el curso 
que viene.
¿El Ayuntamiento sólo se cuida del 
mantenimiento de obras?

No solamente, sino que anual
mente, el Ayuntamiento concede 
unas ayudas para cada colegio, in
cluido los Institutos de Enseñanza 
Media y Formación Profesional, 
así como una subvención a las Aso
ciaciones de Padres de Alumnos de 
todos los colegios. Quiero aclarar 
que el material didáctico lo deben 
solicitar al Ministerio, que es quien 
lo suministra.
¿Del Ayuntamiento también de
penden las guarderías?

Sí, tanto la de Benalmádena Pue
blo, a la que se ha puesto en funcio
namiento el comedor y cuyo perso
nal se ha incrementado en una cui
dadora y se va a contar con otra,

como a la guardería del Arroyo, 
donde se han realizado obras de 
acondicionamiento.
¿Para el próximo año será tan den
so el programa?

Tengo que decir que el esfuerzo 
del Ayuntamiento, en estos catorce 
meses en los que ha estado funcio
nando el equipo de gobierno ac
tual, ha sido, a mi entender mayor

Carmen Vargas, Érente al aulario del Tomillar
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que nunca, en política educativa. El 
Ayuntamiento se ha volcado y no 
se puede decir lo contrario. El pro
grama que irá reflejado en los pró
ximos presupuestos será acorde con 
las necesidades que se planteen, 
tanto en las de mantenimiento y 
mejora de las instalaciones ya exis
tentes, que siempre son continuas, 
como en las demás. Hay que recor
dar que estamos en un municipio 
muy singular en el aspecto de la es- 
colarización, especialmente en el 
Arroyo de la Miel, donde la pobla
ción crece continuamente, no sólo 
por la inmigración de familias espa
ñolas, sino por las muchas extran
jeras que se instalan con nosotros. 
En el aspecto de la Delegación de 
Información, ¿hay algo que rese
ñar?

í f W H j á s * *

Nuevas aulas en el C olegio Salvador Rueda

Por supuesto. Lo principal, y de 
lo que estoy muy satisfecha, es de 
haber conseguido unos locales para 
la Radio Municipal, que se han 
acondicionado, dotándolos de lo
cutorios, sala de control y oficinas. 
La Radio está actualmente en unas 
habitaciones de la Casa de la Cultu
ra, que no reúnen las condiciones 
para una emisión de calidad. Ade
más, a estas nuevas instalaciones, 
se le suma la adquisición de equipos 
nuevos, porque los que se están uti
lizando en la actualidad son propie
dad de las personas que realizan la 
programación, que por su dedica
ción y por su interés no han tenido 
reparos en instalarlos. Hemos ad
quirido ese nuevo material, que es 
totalmente profesional y que podrá 
estar instalado en muy poco tiem
po, en cuanto lo sirva la casa. Su
pongo que a lo largo del mes de 
enero. Este nuevo material y los 
nuevos locales están acondiciona
dos de forma que podamos solicitar 
la concesión oficial de esta emisora 
institucional, que se hará en cuanto 
el proyecto de ley que estudia ahora 
mismo el Ministerio, sea aprobado 
por las Cortes.
En resumen...

En resumen, que toda esta labor 
que se está desarrollando, no sólo 
ya en mis dos delegaciones, sino en 
todas las demás del Ayuntamiento, 
todo este trabajo, se realiza en bien 
de nuestro Municipio y de sus habi
tantes. Esta es mi intención y nada 
más. Patio del Colegio Miguel Hernández
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Tomás Márquez, primer teniente de alcalde y delegado de Deportes y Fiestas

«Estamos en la fase de 
crear el turismo deportivo»

T om ás M árquez, p rim er ten ien te 
de alcalde y delegado de D eportes y 
F iestas, resum e el esp íritu  de sus 
delegaciones d iciendo que «el o b je 
tivo es que partic ipe el m ayor n ú 
m ero de personas en las actividades 
que se p ro g ram an , y que éstas sean
lo m ás variadas posible» .

E n  lo referen te  a  la po lítica d e
p o rtiva  seguida, T om ás M árquez 
explica que “ se tienen dos objetivos 
principales. El p rim ero  es que haya 
la m ayor partic ipación  del pueblo  a 
través de las instalaciones y de la 
p rog ram ación  de las activ idades, y 
realm ente, la  partic ipación  es un 
m otivo  de satisfacción  p a ra  todos 
los que nos hem os p lan tead o  ese 
ob jetivo . El segundo es que nues
tras instalaciones, que han  sido ca
lificadas de m odélicas p o r m uchos 
profesionales, sirvan tam bién  p ara  
la p rom oción  de B enalm ádena, a 
través de lo que hem os llam ado ‘tu 

rism o d ep o rtiv o ” .
Las instalaciones del P o lid ep o rti

vo M unicipal están  p rácticam en te  
ocupadas de las actividades m ás d i
versas: fú tb o l, fúbo l-sa la , b ad m in 
to n , tenis, cursillos de kung-fu , 
a tle tism o, baloncesto , b a lo n m an o , 
voleibol, k ara te , ju d o , hockey, 
g im nasia ...

«T odas estas actividades se desa
rro llan  d en tro  de la p rogram ación  
po r cursos que se establece, para  
que to d o  el m u n d o  partic ipe , y 
efectivam ente, tengo  que agradecer 
aquí la g ran  acogida que están te 
niendo . A dem ás estas actividades 
se con tem plan  po r edades: adultos 
de 20 a 30 años, m enores de 20 años 
y cursos especiales p a ra  n iños.»

A dem ás de estos cursos, hay es
tablecidos to rn eo s de fú tbo l-sa la , 
tenis y baloncesto , y se ofrece la p o 
sibilidad del alqu iler de pistas p a ra  
cua lqu iera  de las especialidades

Tom ás Márquez

m encionadas, y p ara  pesas, ping- 
pong , etc.

«Las actividades no cesan aquí. 
H ay cursos que salen fuera  del P o 
lideportivo , po rq u e  no se pueden 
realizar en él, pero  que represen tan  
actividades que son m uy so licita
das, com o p o r ejem plo , la acam p a
da o el esquí. T am bién  cu en ta  el 
P a tro n a to  M unicipal de D eportes

wm ,, 
f t , , ,  , ,

Polideportivo Municipal



BOLETIN MUNICIPAL 13

Lina de las muchas actividades de nuestra programación

con tiendas de cam p añ a  de alquiler 
p ara  to d o  aquél que qu iera  d esa rro 
llar esta ac tiv idad  po r su cu en ta .»

O tros acontecim ientos que son 
trad ic ionales ya en la organización  
a través del P a tro n a to  son el D ía de 
la B icicleta, la p ru eb a  de hab ilidad  
con bicicletas, la ca rre ra  del pavo , 
las 24 horas de fú tb o l-sa la ...

« B enalm ádena cuen ta  ya con 
u n a  gran fam ilia deportiva  que es
peram os que n uestro  tra b a jo  a t ra 
vés del curso  pasado  y del presen te, 
vea increm en tada, que es nuestro  
principal ob je tivo . T enem os ad e 
m ás el p royecto  del po lideportivo  
de B enalm ádena P ueb lo , que ven
d rá  a ofrecer a  los h ab itan tes de es
ta  zona  del M unicipio  la posib ili
dad de realizar sus activ idades de
portivas sin tener la necesidad del 
desp lazam iento . Este po lideportivo  
se con tem pla  com o un com plem en
to  idóneo  p a ra  la lab o r que se está 
d esa rro llan d o .»

TURISMO DEPORTIVO

El segundo objetivo  del P a tro n a 
to  M unicipal de D eportes es el « tu 
rism o depo rtiv o » . Son ya m uchos 
los equipos de d istin tas especialida
des deportivas los que se dan  cita en 
el P o lideportivo  p ara  realizar en tre 
nam ientos y concentraciones.

«Es algo que estam os co n tem 
p lando  m uy seriam ente, p o rq u e  su
pone p ara  B enalm ádena u n a  p ro 
m oción ideal. M uchos equipos de 
fú tbo l de p rim era  división de la 
E u ro p a  nó rd ica , que suspende la 
Liga en el invierno p o r cuestiones 
clim atológicas, se concen tran  en 
B enalm ádena y en trenan  en el Poli- 
deportivo . Selecciones in te rn ac io 
nales de fúbo l y baloncesto  han  p a 
sado p o r aqu í. A tletas de renom bre 
in ternacional, p lusm arqu istas, eli
gen el P o lideportivo  p a ra  sus en tre 
nam ien tos. Y se celebran cam peo
natos nacionales y regionales, que 
dan  renom bre a las instalaciones y 
hacen que B enalm ádena sea n o m 
b ra d a  en m edios de com unicación  
de to d o  el m u n d o .»

E sta  faceta  de lugar de concen
trac ión  de m áxim as figuras, es tan  
im p o rtan te  «que estam os realizan 
do un  esfuerzo  p o r am pliar la o fe r
ta  y p o r que esta  o fe rta  sea in m ejo 

rable. Ya se h a  conseguido la h o 
m ologación de las pistas de atle tis
m o, que no existía p o r un  pequeño  
defecto  en las curvas, que ha sido 
su b san ad o .»

P o r o tro  lado , está  la piscina m u 
nicipal. «E ste  año  se h a  ab ierto  co
m enzada ya la tem p o rad a , po rq u e  
se han  estado  realizando  ob ras de 
m ejo ra . E n p rim er lugar, se ha  re
ducido  la p ro fu n d id ad . Y u n a  vez 
acom etidas estas o b ras , decidim os 
que h ab ía  que realizar o tras p a ra  
que la p iscina se ab rie ra  con un  ser
vicio m ejo rad o  en to d o s los aspec
tos. N o era conveniente ab rir la  al 
público  con los trab a jad o re s  te rm i
n an d o  detalles o con  defec tos.»

FIESTAS

E n el cap ítu lo  de fiestas, T om ás 
M árquez hace balance de dos im 
p o rtan tes ferias, la  del A rroyo  de la 
M iel y la de B enalm ádena P u eb lo , 
«que este añ o  han  sido u n a  au tén ti
ca superación , y en las que la  p a r ti
cipación del pueblo  h a  sido la de
m ostración  de que h an  g ustado . 
Q uiero  agradecer la partic ipación  
de to d o s, p o rq u e  tan to  los que han  
trab a jad o  desde la C om isión  de fes
te jos h as ta  los que han  co lab o rad o

con su presencia y en tusiasm o , han  
hecho posib le estos dos g randes 
acon tecim ien tos.»

P o r o tro  lado , se o rgan iza  la  C a
b algata  de Reyes, la  ilum inación  de 
N av idad , el Festival F lam enco , la 
F estiv idad de la V irgen del C ar
m en ...

«E stoy  satisfecho , p rin c ip a lm en 
te , p o rq u e  la m isión de la  D elega
ción de F iestas es que, p recisam en
te, la  m ayor can tid ad  de personas 
estén a  gusto  en las m ism as, y este 
año  el pueblo  se h an  vo lcado  con  
las que se h an  ce leb rado . N o qu iero  
o lv idar aquí a personas que h an  co 
lab o rad o  estrecham ente  p a ra  el 
buen  fin de las activ idades que se 
han  llevado a cab o , com o  los 
m iem bros de la P o lic ía  M un icipal, 
del C uerpo  N acional de P o lic ía  y de 
la C ruz R o ja , que h an  estado  en to 
do  m om en to  a la a ltu ra  necesaria  
p a ra  evitar cua lqu ier p ro b lem a  que 
p ueda  su rg ir.»

P o r ú ltim o , T om ás M árq u ez  
considera  que sus delegaciones han  
cum plido  el ob je tivo  m arcad o . 
«Este objetivo , com o ya he repetido  
varias veces, es o frecer al P u eb lo  de 
B enalm ádena u n a  serie de ac tiv id a
des en to rn o  a  la  p a rtic ip ac ió n  de 
to d o s, y creo que lo hem os conse
g u ido , d en tro  de n uestras posib ili
d ades.»
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Las ligas locales, una forma 
de hacer deporte entre amigos

Una de las com peticiones en el Polideportivo

Las ligas, o competiciones depor
tivas entre equipos tienen en los muni
cipios una serie de connotaciones que 
superan lo estrictamente deportivo, y 
hacen de las mismas un motivo para 
favorecer e impulsar el asociacionismo 
entre los diferentes grupos de edades, y 
un motivo fenomenal ocupar el tiempo 
libre, descargar la agresividad acumu
lada durante la semana, y poner a pun
to esa increíble máquina que es el cuer
po humano.

En el Deporte como en otra serie 
de experiencias o actividades se disfru
ta más si se comparte, y en las ligas lo
cales la victoria o la derrota, el frió o el 
calor, el cansancio, o la alegría, el zu
mo de antes del encuentro o las cerve
zas de después del partido son un acto 
con un componente social donde un 
grupo de personas comparten toda una 
serie de ilusiones y vivencias, y se le da 
a estas un contenido lúdico y de espar
cimiento.

Las ligas locales surgen en este 
Municipio al igual que en muchos 
otros de una forma natural y espontá
nea sin apenas instalaciones pero con 
una gran dosis de ilusión, un grupo de 
personas dan forma hace ya 9 años a la 
I a Liga local de Futbol-Sala, que inte
gra a los pioneros de este Deporte en 
Arroyo de la Miel.

Con el empuje dado por el Patro
nato Deportivo Municipal desde hace 
ahora 4 años, las ligas locales se han 
consolidado como una de las fórmulas 
más importantes de Arroyo de la Miel 
y Benalmádena y son ya 3 las ligas exis
tentes: Futbol-Sala con 2 categorías y
25 equipos Baloncesto con una única 
categoría y 8 equipos y Tenis con 2 Ca
tegorías y 64 participantes. El n° total 
de personas inscritas en estas ligas as
ciende a 444, y por la evolución que es
tá prevista, esta cifra se verá próxima
mente incrementada con la prolifera
ción de nuevos grupos de amigos y 
nuevos equipos.

Los equipos actualmente inscritos 
en 2 de las ligas antes mencionadas y su 
clasificación es la siguiente:

VI CAMPEONATO LOCAL DE FUTBOL-SALA  
14 JORNADA

Adultos:
1. A.D. TREBOL
2. CRISTALERIA GAYSA
3. CALAVERA F.S.
4. EL TERRAL F.S.
5. IBEROS F.S.
6. CAJA DE RONDA
7. CONGELADOS SALCEDO
8. D. CAUCE
9. CALAMORRO

10. SILVER PUB
11. D. SAN JUAN
12. BAJONDILLO
13. ATENAS
14. SPES
15. NEPTUNO
16. PUB ADOLPHO

II CAMPEONATO LOCAL DE FUTBOL-SALA  
12a JORNADA

Juveniles:
1. TORRUSCOS
2. ATENAS JUVENIL
3. CAROLA
4. GAYSA JUVENIL
5. IBEROS JUVENIL
6. HACIENDA TORREQUEB.
7.  BAR KIOSCO
8. SUPER HAPPY BOYS
9. PUERTO SOL

4 a LIGA LOCAL DE BALONCESTO 
I a JORNADA

1. AUTO ESC. BART. FLORIDO
2. CASINO TORREQUEB.
3. VETERANOS
4. LOS DE QUI
5. TRACKS
6. VIAJES UNIDOS
7.  BAJONDILLO-LA CASERA
8. HAMMER-ADAM

Juan Correal Naranjo
Director Técnico

Cursos de sky
El P a tro n a to  D eportivo  de Be- 

nalm ádena en su a fán  de buscar 
nuevos horizon tes y de dar m ás 
ofertas deportivas a sus vecinos, ha 
o rgan izado  unos cursos de sky en 
S ierra N evada.

E stos cursos que van fu n d am en 
talm ente dirigidos a la población  
ad u lta , p re tende acercar y d ar a co
nocer la práctica  del sky a aquellas 
personas que estén in teresadas en 
buscar y sentir nuevas sensaciones.

El P a tro n a to  D eportivo  p ara  fa 
cilitar y dar com od idad  a  todos los 
in teresados, h a  co n tac tad o  con to 
dos los organism os y en tidades ne
cesarias p ara  que un a  vez en la sie
rra  nadie tenga que p reocuparse  de 
n ad a , tan  solo de esquiar.

Así m ism o ha p ro cu rad o  que el 
p recio to ta l de la sem ana sea el m ás 
red u cu d o  posib le , ten ien d o  en 
cuen ta  los altos costes de la S ierra.

Los servicios que se dan  d u ran te  
esa sem ana son:
• T ran sp o rte
• Pensión  com pleta
• R em ontes m ecánicos (fo rfa it).
•  6 días de sky
• 3 horas d iarias con p ro feso r d u 
ran te  5 días.
•  A lquiler de m ateria l (tab las, bas
tones, bo tas).
•  M utualidad  G eneral D eportiva . 

L a salida será el p róxim o d o m in 
go día 25 de enero a las 9 ho ras y el 
regreso el sábado  d ía  31.

Si las peticiones superan  a las 
previsiones, el P a tro n a to  pre tende 
o rgan izar un  segundo curso  en mes 
de febrero  o m arzo , p o r eso todos 
los in teresados deben ponerse en 
con tac to  con el Sr. Ju an  C arlos 
M aestro  en el te léfono  del P o lide
p ortivo  M unicipal (44 22 21).

1er Curso de Sky - Marzo 86
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MANIFIESTO DE LA UNESCO SOBRE LA BIBLIOTECA PUBLICA
Por su importancia para alcanzar los 

deseables niveles de servicio, reprodu
cimos a continuación el Manifiesto d e 
la Unesco sobre la Biblioteca Pública, 
tal y como quedó después de su revi
sión en 1972.
La Unesco y la Biblioteca pública

La Organización de las Naciones 
Unidas para la Educación, la Ciencia y 
la Cultura, fue fundada para servir a la 
paz y al progreso espiritual actuando 
sobre las mentes de los hombres y de 
las mujeres.

El presente Manifiesto proclama la 
confianza que pone la Unesco en la bi
blioteca pública como fuerza viva al 
servicio de la enseñanza, la cultura y la 
información, y como instrumento in
dispensable para fomentar la paz y la 
comprensión internacional.
La biblioteca pública, institución de
mocrática de enseñanza, de cultura y 
de información.

La biblioteca pública es una muestra 
de la fe de la democracia en la educa
ción de todos como proceso continuo a 
lo largo de la vida, así como en la apti
tud de todo el mundo para conocer las 
conquistas de la Humanidad en el caiji- 
po del saber y de la cultura.

La biblioteca pública es el principal 
medio de dar a todo el mundo libre ac
ceso a la suma de los conocimientos y 
de las ideas del hombre, y a las creacio
nes de su imaginación.

Su misión consiste en renovar el es
píritu del hombre suministrándole li
bros para su distracción y recreo, ayu
dar al estudiante y dar a conocer la úl
tima información técnica, científica y 
sociológica.

La biblioteca pública ha de estar 
fundada en virtud de textos legales pre
cisos, concebidos de manera que todos 
los habitantes de un país puedan dis
frutar de sus servicios. Es indispensa
ble que las bibliotecas cooperen entre 
sí para que la totalidad de los recursos 
nacionales pueda ser utilizada plena
mente puesta al servicio de cualquier 
lector.

Ha de estar totalmente financiada 
por fondos públicos y no ha de exigir a 
los usuarios ningún pago por sus servi
cios.

Para lograr completamente sus obje
tivos, la biblioteca pública ha de ser de 
fácil acceso y sus puertas han de estar 
abiertas para que la utilicen libremente 
y en igualdad de condiciones todos los 
miembros de la comunidad, sin distin
ción de razas, color, nacionalidad,

edad, sexo, religión lengua, situación 
social y nivel de instrucción.
Recursos y servicios

La biblioteca pública debe ofrecer a 
los adultos y a los niños la posibilidad 
de seguir el ritmo de su época, de con
tinuar instruyéndose ininterrumpida
mente y de estar al tanto de los avances 
de las ciencias y de las letras.

Presentado de una manera atrayente 
y puesto constantemente al día, su fon
do ha de ser una prueba viva de la evo
lución del saber y de la cultura. De este 
modo, ayudará a los lectores a formar
se sus propias opiniones y a desarrollar 
su gusto y sus facultades críticas y 
creadoras. La biblioteca pública les ha 
de transmitir los conocimientos y las 
ideas, sea cual fuere la forma que estén 
expresadas.

Como la palabra impresa, es desde 
hace siglos el instrumento universal
mente admitido para la difusión del sa
ber, de las ideas y de la información, 
los libros, las revistas y los periódicos 
siguen siendo los principales fondos 
que han de poseer las bibliotecas públi
cas.

Pero la ciencia ha creado nuevas for
mas de soporte para la información 
que ocuparán un lugar cada vez más 
importante entre los fondos de las bi
bliotecas. Adultos y niños han de po
der encontrar en ellas obras reproduci
das en un form ato reducido que facili
te su almacenamiento y su transporte, 
películas, diapositivas, discos, cintas 
magnetofónicas, así como los aparatos 
necesarios para su utilización indivi
dual y en actividades culturales.

La biblioteca pública ha de poseer 
obras y documentación sobre todos los 
asuntos, a fin de poder satisfacer los 
gustos de todos los lectores, sea cual 
fuere su instrucción y su cultura.

Han de estar representadas en ella 
todas las lenguas habladas por una co
munidad, y la biblioteca ha de poseer 
en la lengua original los libros que re
vistan importancia mundial.
La biblioteca pública ha de estar situa
da en un lugar céntrico, tener acceso 
fácil para las personas que padecen de
ficiencias físicas y estar abierta a horas 
convenientes para los usuarios. Los lo
cales y el mobiliario han de tener un as
pecto agradable, familiar y acogedor. 
Es indispensable que los lectores ten
gan libre acceso a las estanterías.

La biblioteca pública es, de un modo 
natural, el centro cultural de la comu
nidad, en el que se reúnen las gentes

que tienen intereses semejantes. H a de 
poder disponer, pues, de los locales y 
el material necesarios para organizar 
exposiciones, debates, conferencias, 
conciertos y proyecciones cinemato
gráficas, lo mismo para los adultos que 
para los niños.

En las zonas rurales y en las subur
banas ha de haber bibliotecas sucursa
les y bibliotecas ambulantes.

Para constituir y organizar los fon
dos y atender a los lectores, es indis
pensable que las bibliotecas dispongan 
de una plantilla suficiente de personal 
bien capacitado y competente. Ese per
sonal requerirá una preparación espa
cial para diversas tareas, como el servi
cio de los niños y de los minusválidos, 
el manejo del material audiovisual y la 
organización de actividades culturales. 
La biblioteca pública y los niños

La afición a los libros y el hábito de 
utilizar las bibliotecas y sus recursos se 
adquieren más fácilmente durante la 
infancia. Por ello, la biblioteca pública 
tiene la obligación especial de ofrecer a 
los niños la posibilidad de escoger libre 
e individualmente libros y otros mate
riales. Se les deben ofrecer colecciones 
especiales y, si es posible, locales inde
pendientes. La biblioteca infantil pue
de así llegar a ser para ellos un lugar 
lleno de vida y estimulante, en el que 
diversas actividades sean fuente de ins
piración cultural.
La biblioteca pública y los estudiantes

Los estudiantes de todas las edades 
han de poder contar con la biblioteca 
pública para completar los medios que 
les ofrecen los establecimientos de en
señanza. Las personas que estudian so
las son a veces enteramente tributarias 
de la biblioteca púbica para satisfacer 
sus necesidades de libros e inform a
ción.
Los lectores minusválidos

El bienestar de los ancianos y de to
dos los minusválidos preocupa cada 
vez más. La biblioteca pública puede 
aliviar de muchas formas problemas de 
soledad y deficiencias mentales y físi
cas de todas clases.

Un mejor acceso a los locales, el su
ministro de auxiliares mecánicos para 
la lectura y de obras impresas en carác- 
teres de gran tam año o grabadas en 
cintas magnetofónicas, la distribución 
de libros en los hospitales y en los hos
picios, y el servicio individual a dom i
cilio, son otras tantas maneras de que 
la biblioteca pública lleve sus servicios 
a los que más los necesitan.
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José Nieto.

ÜJEÍMúJe
Concurso de Belenes

En el concurso  de Belenes cele
b rad o  la p asad a  N av idad , re su lta 
ro n  ganadores, con el p rim er p re 
m io, T om ás Z aragoza  S errano , que 
consiguió las 30.000 pesetas co rres
pond ien tes. El segundo p rem io , 
do tad o  con  25.000 pesetas, fué p a 
ra  M anuel Suárez E steban  y el te r
cero , de 20.000 pesetas, p a ra  José 
Soriano  M ontenegro . El resto  de 
los p artic ipan tes, p o r decisión del 
ju ra d o , recibió áccesits de 5.000 pe
setas cada uno .

Jardines mejores
José N ieto , concejal delegado de 

Jard ines y P layas, h a  in fo rm ad o  
que la P laza  de la F lores de A rroyo  
de la M iel está  p rácticam en te  finali
zad a  en sus ob ras y a jard inam ien - 
to , q u edando  so lam ente p a rte  de la 
so lería p o r colocar. C on  esta  o b ra  
se consigue un aspecto  d istin to  p ara  
esa p laza , a la que se h a  d o tad o  
tam bién  de aparcam ien tos.

P o r  o tro  lad o , las obras del a ja r- 
d inam ien to  de la A venida de la 
C onstitución , fren te  a  la  C asa de la 
C u ltu ra , estarán  finalizadas antes 
de S em ana S an ta , ya que están  m uy 
avanzadas. A dem ás de la  rem o d e
lación de los ja rd in es existentes, 
con la construcción  de grandes ja r 
d ineras, las obras con tem plan  la 
construcción  de bancos, u n a  fuen te  
y un acerado  nuevo .

P o r  o tro  lado , está  en p royecto  
acom eter el a ja rd in am ien to  de la 
P laza  de S olym ar, en B enalm ádena 
C osta . «Es algo que tengo en m ente 
— dice José  N ie to — y que p resen ta 
ré a su ap ro b ac ió n  cuando  esté m ás 
m ad u rad o . Q uiero  que en ese p ro 
yecto se con tem ple la  rem odelación  
de fuen te  y de ja rd in es, así com o 
u n a  m ejo r u rban izac ió n  de la  p la 
za».

Boda H ijo de Ramón Rico, Rafael

Boda de Rafael Rico y 
Mari Carmen González

El p asad o  sáb ad o  d ía  10 de ene
ro , co n tra je ro n  m atrim o n io  en la 
Iglesia P a rro q u ia l de S an to  D om in
go, R afael R ico F ernández, h ijo  del 
alcalde R am ón  R ico M uñ o z, y M a
ría del C arm en  G onzález M oreno .

L a  cerem onia fue o fic iada p o r 
don  M anuel M oyano  Sanz, p árro co  
de los Boliches, y ac tu a ro n  com o 
padrinos el p ad re  del novio  y la m a
dre de la nov ia , C arm en  M oreno .

El tem plo  se en co n trab a  a b a rro 
tad o  de inv itados a  la  cerem onia, 
que quisieron  así m an ife sta r su en 
h o rab u en a  a  los con trayen tes.

P o ste rio rm en te , en la  H acienda 
R etam ar, tuvo  lugar u n a  m agnífica 
cena, a  la  que siguió u n a  an im ad a  
fiesta , tras  la  que los novios em 
p rend ie ron  viaje de lu n a  de m iel a 
C anarias.

Falleció D. Francisco Molina, 
Párroco de Benalmádena

El d ía 21 de diciem bre fallecía 
don  F rancisco M olina Jim énez, p á 
rroco  de B enalm ádena, tras haber 
su frido  u n a  penosa  enferm edad .

El sepelio, que tuvo  lugar al d ía 
siguiente, constituyó  u n a  m asiva 
m anisfestación  de pesar y cientos 
de personas se d ieron  cita p a ra  
aco m p añ ar a  don  F rancisco  hasta  
su ú ltim a m o rad a .

L a lab o r del p á rro co , a  lo largo 
de sus 27 años en B enalm ádena, h a  
sido p ro fu n d am en te  efectiva: g ru 
pos juveniles, la o rgan ización  de la 
H erm an d ad , el co ro , p o r c itar algu
nas de las activ idades m ás im p o r
tan tes que puso  en m archa.

P erm an en tem en te  a  disposición 
de la P a rro q u ia , fué u n a  v ida de to 
tal ded icación  y en tre g a ,'rec o n o c i
da en la adm iración  y cariño  que 
to d o s los hab itan tes de B enalm áde
na le p ro fesab an .

D on  Francisco  M olina  inició su 
ca rre ra  sacerdo tal en C oin , tras la 
dándose  poco  después a  B enalm á
dena, do n d e  residió h as ta  su falleci
m iento .

E l hueco  que d e ja  d o n  F rancisco 
va a  ser difícil de llenar y su m em o
ria será perm anete  en cuan tos le co
nocieron .


